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Как блестяще 
сдать ЕГЭ, 
рассказывают 
стобалльники 
из СВАО стр. 11

В Бибиреве 
собирают посылки 
для бойцов 
и плетут масксети
стр. 9

Сергей Собянин: 
в районе Северный появятся 
новые места для отдыха 
и занятий спортом стр. 8

На ВДНХ заработал уникальный фонтан, отреставрированный впервые за 40 лет 3стр.

Царь-макет прирастёт Сибирью
Необычный музей в Алексеевском с движущимися 
экспонатами будет вдвое больше 14стр.

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

m
os

.ru
нный впервые за 40 лет

Александр 
Домогаров: 
Сын уже даёт мне 
режиссёрские 
советы 13стр.
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На международной 
промышленной 
выставке «Инно-
пром-2023» в Ека-

теринбурге было пред-
ставлено немало инте-
ресных разработок. Мэр 
Москвы Сергей Собянин 
показал премьер-мини-
стру России Михаилу 
Мишустину продукцию 
столичных предприятий. 
Особое внимание главы 
правительства привлёк 
беспилотник, разрабо-
танный столичной ком-
панией «Аэромакс».

Восемь моторов 
для коптера

Это восьмимоторный 
радиоуправляемый беспи-
лотник (октакоптер) с во-
дородными топливными 
элементами. Специали-
сты утверждают, что при-
менение водорода позво-
лит совершить настоящий 
прорыв в создании БПЛА. 
В первую очередь увели-
чится дальность полётов 
(за счёт большой ёмкости 
водородных батарей), что 
очень важно для огромной 
страны.

— Двигатель практиче-
ски сегодня весь нашего 
производства, он прохо-
дит испытания. Вообще, 
такого типа беспилотни-
ки на аккумуляторах уже 
в промышленной серии 
находятся, а водородные 
пока в эксперименталь-
ной. В следующем году 
они тоже готовы будут, — 
отметил Сергей Собянин.

Этот дрон имеет высо-

кую степень сопротивля-
емости ветровой нагрузке 
и оборудован системой, 
препятствующей налипа-
нию льда и снега. Он мо-
жет летать 4 часа без под-

зарядки либо 3 часа с гру-
зом 5-10 кг.

Беспилотные летатель-
ные аппараты, представ-
ленные на выставке, сдела-
ли в индустриальном пар-
ке «Руднёво». Производ-
ство размещено в корпусе 
одноимённой промзоны. 
Уже сейчас это, по сути, 
большой завод с несколь-
кими тысячами сотрудни-
ков. В перспективе  фирма 
намерена расширить про-
изводство и занять ещё два 
корпуса.

Уже тестируют 
в северных 
регионах

Кроме того, компания 
«Аэромакс» представи-
ла в Екатеринбурге бес-
пилотный вертолёт с во-
дородным двигателем.
Подъёмная масса беспи-
лотника — 750 кг. Из них 
100 кг могут быть полез-
ной нагрузкой. Он спо-
собен 2 часа летать на 
одной заправке — это 
300-400 км полёта.

Вертолёт предназначен 
для гражданских целей. В 
экспериментальном режи-
ме БПЛА уже тестируют в 
регионах Севера, он успел 
себя зарекомендовать с са-
мой лучшей стороны. 

— То, что делает «Аэро-
макс», — это будущее на-
шей беспилотной авиа-
ции, которая, конечно, 
будет востребована и 
нефтяниками, и газови-
ками, и сельским хозяй-
ством, — отметил мэр Мо-
сквы.

Взлетят при ветре и снеге
Премьеру Михаилу Мишустину показали необычный дрон 

и беспилотный вертолёт, сделанные в Москве

Дальность полёта 
позволят увеличить 

водородные двигатели

МЦД-4 соединит почти все городские вокзалы
Движение поездов по 4-му 

маршруту Московских централь-
ных диаметров планируют запу-
стить  осенью текущего года. Об 
этом сообщил Сергей Собянин в 
своём личном блоге.

Он отметил, что на встрече с 
жителями Троицкого и Новомо-
сковского округов ему задали во-
прос о перспективах открытия 
очередного диаметра наземного 
метро — одного из самых слож-
ных транспортных проектов Мо-
сквы. 

По словам мэра, основная проб-
лема создания МЦД-4 заключа-
лась в том, что в условиях плотной 

городской застройки пришлось 
прокладывать дополнительные 
пути. «Если вы обратите внима-
ние, линия проходит через центр 
города, охватывает, кроме Паве-
лецкого, все вокзалы Москвы. Со-
единить разрозненные железные 
дороги, построить эстакады, мо-
сты, новые путепроводы, новые 
транспортные узлы», — расска-
зал Сергей Собянин. 

К примеру, только на создание 
путей в районе Площади трёх 
вокзалов потребовалось несколь-
ко лет. Сейчас все работы в ос-
новном закончились, и градо-
начальник выразил надежду, 

что осенью маршрут наземно-
го метро будет запущен. «Поми-
мо комфортных поездов, поми-
мо возможности проехать через 
всю Москву, это ещё новые та-
рифы, сопоставимые с метро, то 
есть железнодорожные тарифы 
уменьшатся, и можно будет бес-
платно пересаживаться на ли-
нии метро, пересадок достаточно 
много в любой точке», — сказал 
мэр и подчеркнул, что система 
Московских центральных диа-
метров — это настоящее назем-
ное метро:

«Мы не фантазируем. Это ника-
кая не аллегория, сравнение. Это 

реальное наземное метро, пол-
ностью интегрированное в нашу 
транспортную систему, в наше 
метро, с возможностью комфорт-
ного бесплатного перехода, так, 
как вы переходите с одной стан-
ции на другую в метро, — так же и 
здесь. Через всю Москву, от Под-
московья до Подмосковья, через 
самый центр города».

Поезда МЦД-4 будут возить 
пассажиров из Апрелевки на за-
паде Подмосковья в Железнодо-
рожный на востоке. На террито-
рии Восточного округа поезда 
будут останавливаться на плат-
формах Кусково и Новогиреево. 

Столичному бизнесу 
помогают находить 

зарубежных 
партнёров

Столичный бизнес развива-
ет торговое сотрудничество 
с Китаем, Бразилией, Алжи-
ром, Индией, странами СНГ 
и другими международными 
партнёрами. Мэр сообщил в  
телеграм-канале о том, что 
с начала года при поддерж-
ке города внешнеторговые 
контракты заключили свы-
ше 150 московских компаний.

Предприятия воспользова-
лись возможностями, кото-
рые предоставляет Москов-
ский экспортный центр. Так, 
производитель печенья смог 
заключить первый экспорт-
ный контракт. А создатель 
химических средств уже по-
ставляет товар иностранным 
партнёрам.

Москвичи 
выберут лучшие 

городские 
проекты

Открыто онлайн-голосова-
ние за лучшие городские про-
екты — номинантов премии 
MUF Community Awards 2023. 
Об этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил Сергей Собянин. 
Присуждение премии состоит-
ся в рамках Московского ур-
банистического форума, ко-
торый пройдёт с 1 августа по 
10 сентября, и присуждается 
людям и организациям, кото-
рые своей работой повлияли 
на развитие различных сфер 
столичной жизни. «Номинан-
тов отбирают представители 
экспертного совета, а вот кто 
станет победителем — реша-
ют жители города», — отме-
тил Собянин. 
Узнать о 
номинантах и 
проголосовать 
за них можно по 
QR-коду:

Новоселье в июне 
отметили 

12 тысяч человек
С начала этого года 20,5 ты-

сячи человек начали переез-
жать в новые квартиры по ре-
новации. Из них в июне при-
ступили к переселению около 
12 тысяч жителей 99 домов. 
Об этом Сергей Собянин напи-
сал в своём телеграм-канале. 

Больше всего новосёлов — 
в Юго-Восточном, Восточном, 
Новомосковском, Южном и 
Северо-Восточном округах. На 
месте снесённых домов сей-
час возводят 81 новостройку.

РЕНОВАЦИЯ

Сергей Собянин и Михаил Мишустин на выставке  «Иннопром-2023» в Екатеринбурге

М
ак

си
м 
М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 и

 П
ра

ви
те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

/m
os

.ru

...и беспилотный вертолёт от «Аэромакса»
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Октакоптер
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Недавно на благо-
устроенной терри-
тории у отреставри-
рованного павильо-

на №30 ВДНХ вновь забил 
фонтан. Впервые за 40 лет. 
Это единственный фонтан 
на выставке, детали которо-
го выполнены из керамики, 
покрытой глазурью.

Чтобы его восстановить, 
почти все детали заново от-
ливали в мастерской. Про-
ложили новые инженерные 
коммуникации и замени-
ли оборудование. Об этом 
Сергей Собянин рассказал 
в своём телеграм-канале.

«Восьмое чудо 
света»

Керамический фонтан 
возвели в начале 1950-х по 
проекту архитектора Ва-
лерия  Таушканова (1907 
— 1985). Именно этот ар-
хитектор занимался про-
ектированием станции 
«Стадион имени Стали-
на» Московского метро-
политена (сегодня «Пар-
тизанская»), а совместно 
с архитектором Рудоль-
фом Кликсом в 1954 году 
создал на ВДНХ павильон 
«Сибирь» (ныне «Арме-
ния»). 

Вот как фонтан девять 
лет назад описывала в сво-
ей книге «Восьмое чудо 
света. ВСХВ. ВДНХ. ВВЦ» 
москвовед Ольга Зиновье-
ва: «В оформлении этого 
сооружения (пав. 30) и 
фонтана, почти полностью 
разрушенного, использо-
ваны мотивы растений, от-
носящихся к масличным 

культурам, которые были 
наиболее распространены 
на территории СССР. Это 
подсолнечник, клещевина, 
соя, масличный лён, гор-
чица, рапс и рыжик. Фон-
тан, весь заросший травой, 
в окружении отбитых ку-
сков глазурованного деко-
ра, ещё держится и пора-
жает реальностью сохра-
нившихся деталей».

Увы, на тот момент целых 
деталей практически не со-

хранилось. Верхняя чаша и 
вовсе была утрачена.

Ювелирная 
реставрация

За долгие годы керами-
ка повредилась, покрылась 
трещинами, сколами. Для 
восстановления изразцов 
понадобилась кропотливая 
работа реставраторов.

При воссоздании фон-
тана большие детали де-
лали в технике восстано-
вительного обжига.  Это 
очень сложный процесс, 
которым владеют не мно-
гие керамисты.

Теперь все могут лю-
боваться этим «букетом». 
Верхняя чаша сделана в 
виде крупного цветка под-

солнуха, а постаменты сред-
ней и нижней чаш украше-
ны изображениями цветов 
и ягод. 

«Москва — один из ми-
ровых лидеров по темпам 
и качеству реставрации па-

мятников истории и культу-
ры. При комплексном бла-
гоустройстве территорий 
тоже уделяем таким объ-
ектам пристальное внима-
ние», — отметил Сергей Со-
бянин. 

Керамический букет
На ВДНХ впервые за 40 лет забил единственный в своём роде фонтан

Верхняя чаша 
сделана

в виде цветка 
подсолнуха

Специалисты восстановили изразцы и воссоздали утраченные детали
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В Лосинке вслед за шестью дворами благоустроят 
ещё тринадцать 

В Лосиноостровском рай-
оне в этом году благоустрои-
ли шесть придомовых терри-
торий. Ещё 13 приведут в по-
рядок в ближайшие годы. Об 
этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-канале.

Идея подобного благо-
устройства в том, чтобы у 
жителей каждого района в 
шаговой доступности были 
возможности для занятий 
спортом и для досуга. По-
этому обновляют детские и 
спортивные площадки, уста-
навливают скамейки, дела-
ют газоны и клумбы, выса-

живают деревья и кустар-
ники, устанавливают фо-
нари и уличные торшеры с 
энерго сберегающими лам-
пами, обу страивают удобные 
дорожки, добавляют парко-
вочные места. Используют 
квартальный принцип: тер-
ритория целого квартала обу-
страивается в едином стиле.

Все проекты разрабатыва-
ют с учётом пожеланий горо-
жан. Чаще всего москвичи 
просят установить дополни-
тельное освещение, скамей-
ки, обновить детские и спор-
тивные площадки.

Площадка на Челюскинской ул., 14, корпус 2, 
теперь выглядит так
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Тем временем на ВДНХ 
завершается строительство 
павильона «Атом». Он станет 
самым современным науч-
но-технологическим выста-
вочным комплексом в мире, 
рассказывающим о достиже-
ниях атомной отрасли. «Экс-
позиция павильона разделе-
на на несколько зон: «Совет-
ский атомный проект», «Вре-
мя первых», «Современная 
атомная промышленность». 

На интерактивном детском 
этаже «Атомариум» плани-
руем показывать лаборатор-
ные эксперименты и опы-
ты», — написал в телеграм-
канале мэр.

На крыше павильона по-
явится ресторан с витраж-
ным остеклением и террасой, 
откуда посетители смогут лю-
боваться главной аллеей 
ВДНХ. По словам Собянина, 
«Атом» откроется в ноябре.

Павильон «Атом» откроют в ноябре

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Оксана Мастюгина, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

«Технополис 
«Москва» 

стал полигоном 
для молодых 
специалистов

Стажировку в высокотехно-
логичных компаниях — рези-
дентах особой экономической 
зоны «Технополис «Москва» — 
прошли более 800 студентов. 
Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-канале.

Проект объединил больше 
60 компаний. Самыми ори-
ентированными на моло-
дёжь, по словам Собянина, 
стали предприятия отрасли 
3D-печати и полиграфии, про-
изводители новых материа-
лов, микроэлектроники и фар-
мацевтики.

Более 80 тысяч 
горожан

смогут найти работу 
рядом с домом

По программе стимулиро-
вания создания рабочих мест 
будут построены 99 объектов. 
Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-кана-
ле. Цель этой программы — 
стимулировать застройщиков 
создавать рабочие места по-
близости от возводимых до-
мов. «Таким образом, работу 
рядом с домом смогут найти 
больше 81 тысячи человек. 
Жители будут экономить вре-
мя на дорогу, а нагрузка на го-
родской транспорт уменьшит-
ся», — написал Собянин.

По словам мэра, инвесто-
рам, принимающим участие 
в программе, предоставляют-
ся льготы. Например, снижа-
ется плата за использование 
земли под жилищное строи-
тельство.

Молокозаводы 
увеличили объём 
производства

За год молокозаводы поста-
вили почти 80 тысяч тонн дет-
ского питания — сухих молоч-
ных смесей, соков, каш, творо-
га, фруктовых пюре. Для этого 
они модернизировали и запу-
стили новые производства. Го-
род взамен гарантировал за-
купку продукции этих предпри-
ятий. Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-ка-
нале. Поставки в рамках так на-
зываемого офсетного контрак-
та начались в прошлом году. 

«Сейчас эти комбинаты за-
крывают около 20% общегород-
ской потребности жителей в мо-
лочных продуктах. Заводы так-
же поставляют товары практи-
чески во все регионы России», 
— написал мэр.

В столице стали 
делать больше 
электротехники
За пять месяцев этого года 

выпуск электротехнического 
оборудования в Москве вырос 
на 100,7% по сравнению с ана-
логичным периодом 2022 года. 
Об этом Сергей Собянин на-
писал в личном блоге на пер-
сональном сайте sobyanin.ru.

В столице изготавливают 
электродвигатели, станции для 
зарядки электротранспорта, ог-
нестойкие кабели. Увеличение 
производства стало возможным 
во многом благодаря поддерж-
ке города, включающей нало-
говые льготы для предприятий.



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   24 (831) июль 2023ПОДРОБНОСТИ

В 
едином пункте от-
бора на контракт-
ную службу на ули-
це Яблочкова можно 

увидеть разных людей. Кто-
то пришёл впервые и гото-
вится проходить медкомис-
сию, а для других отбор по-
зади — они уже собираются 
ехать к месту службы. Кор-
респондент «ЗБ» встретил 
в пункте жителей Северо-
Восточного округа столи-
цы и спросил, почему они 
хотят пополнить ряды Во-
оружённых сил РФ. 

Служил 
в инженерных 

войсках
Житель Ярославского 

района, улыбчивый муж-
чина по имени Фёдор, про-
ходит первый этап отбора 
— заполняет анкету. Ему 44 
года, работает строителем. 

— Другие ребята служат, у 
многих, как и у меня, семьи. 
Несправедливо, что кто-то 
там, на передовой, а кто-то 

сидит здесь, в тылу. Почему 
бы и мне не послужить? — 
объясняет он своё решение 
заключить контракт. 

Опыт у Фёдора есть: он 
проходил срочную службу 
на Кавказе, в инженерных 
войсках.

— При дётся многое 
вспомнить. Готов служить 
там, где я нужнее, — отме-
тил он.

«Домашние 
поддерживают»
Пройдя все этапы отбо-

ра, куда, помимо анкетиро-
вания, входят медосмотр, 
профессионально-пси-
хологическое тестирова-
ние и собеседование с во-
енными инструкторами, 
годные к службе кандидаты 
получают несколько дней 
на устройство своих лич-
ных дел. Затем в назначен-
ное время снова приходят в 
пункт на улице Яблочкова, 
чтобы отправиться в воин-
скую часть. 

Среди ожидающих от-
правки кандидатов — жи-
тель Бутырского района Ва-
силий, раньше состоял в 
спецназе МВД. 

— Признаюсь честно, у 
меня накипело. Надоело 
каждый день смотреть, как 
оскверняют храмы, запре-
щают русский язык, при-
тесняют наших людей. 
Пора вправить кое-кому 
мозги. Спросите любого 
здесь: у нас у всех уже на-
кипело, — поделился он.

В день отправки Васи-
лий пришёл в пункт с су-
пругой, которая всецело 
поддержала его решение. 
Дети тоже разделяют убеж-
дения отца. 

— Меня все домашние 
поддерживают. Все пони-
мают, что папу зовёт долг. 
Спасибо им за это! — ска-
зал Василий. 

Михаил ЩЕПИН

 Единый пункт отбора: 
ул. Яблочкова, 5, стр. 1. 
График работы: пн.— пт. с 9.00 
до 20.00; сб. с 9.00 до 18.00; 
вс. с 9.00 до 16.00.

«Не время сидеть в тылу»
Жители СВАО рассказали, почему идут служить по контракту

Что положено контрактникам 
и членам их семей

Пункт отбора на улице Яблочкова принимает кандидатов ежедневно
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«Все 
понимают, что 
папу зовёт 

долг»

Доброволец из Свиблова рассказал о службе в зоне СВО
На днях закончился корот-

кий отпуск Андрея из Свиб-
лова. Доброволец возвраща-
ется в свою мотострелковую 
часть на Сватовском направ-
лении. 

Андрею 48 лет. Срочную 
служил в инженерных вой-
сках. Говорит, что привык-
нуть к жизни в боевых усло-
виях помогли навыки, полу-
ченные в армии, и занятия 
спортом: Андрей — мастер 
спорта по вольной борьбе, 
занимался в спортклубе поч-
ти 30 лет.

— В военкомат я пришёл в 

начале октября, а через пол-
тора месяца в учебной части 
прибыл в зону спецопера-
ции, — говорит Андрей. 

Хотя он и городской жи-
тель, в детстве часто прово-
дил лето в деревне:

— Знаю любую работу с 
инструментом, с топором и 
пилой, только что корову до-
ить не умею. Поэтому стро-
ить укрытия — блиндаж, око-
пы — для меня не проблема. 

По словам Андрея, самым 
сложным для него было — 
копать окопы зимой. Затем 
добавляет: и нельзя привы-

кнуть терять товарищей. 
Среди его сослуживцев 

люди самых разных профес-
сий: сварщик, официант, ме-
неджер, повар, фермер. 

— Все они без исключения 
настоящие герои — смелые, 
отважные. В военных усло-
виях каждый проявляет свой 
характер, свою сущность. 
Есть у нас один парень лет 
двадцати трёх — шебутной, 
казалось, несерьёзный. А во 
время боя он спас жизнь ра-
неному товарищу. Бросился 
к нему под обстрелом, выта-
щил в безопасное место, бы-

стро перетянул жгутом рану. 
Потом медики подтвердили, 
что только благодаря ему уда-
лось спасти парня — у него 
была задета артерия.

Подразделению, где слу-
жит Андрей, регулярно до-
ставляют гуманитарную по-
мощь. А всё благодаря энер-
гии его жены Анастасии 
— волонтёра окружной не-
коммерческой организации 
«Солидарность».

— У нас её называют се-
строй батальона, — расска-
зал боец.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Справочные пункты у станций метро продолжают работу
И н ф о р м а ц и о н н ы е 

пункты, которые можно 
увидеть в выходные и буд-
ние дни у многих станций 
метро, продолжают свою ра-
боту. Это компактные стен-
ды, рядом с которыми де-
журят волонтёры. Они от-
вечают на вопросы прохо-
жих о службе по контракту 
в рядах Российской армии 
и раздают справочные бро-
шюры. В них можно прочи-
тать о гарантиях и льготах, 
положенных человеку, под-
писавшему контракт, и его 
семье, например пожилым 
родителям, а также о выпла-
тах на детей.

Одна из таких точек нахо-
дится у выхода №2 со стан-
ции метро «Медведково». 

Когда здесь оказался кор-
респондент «ЗБ», за стойкой 
дежурила волонтёр Полина. 
К ней подошёл молодой че-
ловек по имени Даниил. Он 
рассказал, что шёл в магазин 
за продуктами, но его вни-
мание привлёк инфостенд. 

— Страну защищать — это 
хорошее дело, тем более ког-
да для службы создают до-
стойные условия. Срочную 
я уже прошёл, может быть, 
попробую пройти отбор и на 
контрактную, — поделился 
Даниил, взяв буклет. 

Информацию о контракт-
ной службе можно полу-
чить по тел. 117, на порта-
ле mos.ru и с помощью чат-
бота @mskContract_bot.

Михаил ЩЕПИН
Задать волонтёру вопросы о контрактной службе 

можно у станции метро «Медведково»
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Победителем прошед-
шего в Кёльне меж-
дународного конкур-
са звукорежиссёров и 

композиторов European Talent 
Award стал выпускник ВГИКа 
23-летний Павел Ситников. 
Он стал лучшим в номинации 
«Звуковой дизайн».

— Организаторы присла-
ли нам запись норвежского 
мульт фильма «Воссоединение» 
о мальчике и девочке, кото-
рых разлучила война. Он был 
без звука. И нам нужно было 
рассказать эту историю с по-
мощью звуковых эффектов: 
марш, полёт птиц, расстава-
ние, одиночество главных ге-
роев и их встреча. 

Над заданием Павел рабо-
тал пять дней. 

— Я старался подбирать зву-
ки в зависимости от атмосфе-
ры каждой сцены, чтобы они 
дополняли картинку и пере-
давали чувства героев, — объ-
яснил он.

Победа в международном 
конкурсе у Павла первая. А вот 
работ в кинематографе уже не-
мало. Он занимался монтажом 
звука и диалогов в сериалах 
«Хэдшот», «Шифр», в филь-

мах «Праведник», «Союз спа-
сения. Время мира», «Француз-
ский мастер», «На тебе сошёл-
ся клином белый свет». Сейчас 
в планах — попробовать силы 
в проекте, связанном с вирту-
альной и дополненной реально-
стью. Это будет спектакль-ауди-
опрогулка по закулисью театра. 

Наталья АНОХИНА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

Ан
на

 Р
ом

ан
ов

а

Выпускник ВГИКа победил 
в конкурсе в Германии

Потрясающе озвучил

Павел Ситников 
работает над 
спектаклем 
в формате 

дополненной 
реальности

В свои 23 года Павел успел поработать звукорежиссёром во многих сериалах и фильмах
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У Джамгаровского пруда открыли 
площадку для собак

Зона для выгула и дрессировки со-
бак, обустроенная по стандартам про-
екта «Питомцы в Москве», появилась 
в Лосиноостровском районе рядом с 
Джамгаровским прудом.Вход на ого-
роженную площадку оснащён двой-
ной калиткой с магнитным запором 
— можно быть уверенным, что пито-
мец не выбежит. 

— Площадка была создана по 
просьбам жителей, — отмечает гла-
ва управы района Роберто Леонов, 
к слову, владелец питбультерьера. — 
Здесь обустроены профессиональ-
ный маршрут для дрессировки, пре-
красная зона свободного выгула. 

Ольга и Денис с улицы Коминтер-
на посетили площадку одними из 
первых. Их миттельшнауцер Таффи 
с удовольствием выполняла коман-
ды, тестируя тренажёры. 

— Мы будем часто сюда приходить: 
площадка прекрасно оборудована и на-
ходится в отдалении от домов, лай не 
будет мешать жителям. Здесь Таффи 
может безо пасно поиграть и побегать 
с другими собаками, — считает Ольга.

— Первую площадку такого типа 

открыли в нашем районе два года на-
зад на Анадырском проезде, — рас-
сказала владелица пуделя Серафи-
мы муниципальный депутат Юлия 
Бережная. — В нашей Лосинке мно-
гое делается для владельцев питом-
цев. В прошлом году в парке «Яуза», 
в районе улиц Тайнинская, 17, кор-
пус 1, и Джамгаровская, 7, появи-

лись современные площадки для вы-
гула и дрессировки собак. При бла-
гоустройстве знаковых объектов мы 
тоже не забываем о питомцах. Соба-
чью площадку сделали в парке «Тор-
фянка». Ещё одна появится в сквере 
на Изумрудной улице, где сейчас идёт 
благоустройство.

Галина ПОГОДИНА

Денис и Ольга со своей любимицей Таффи опробовали площадку одними из первых
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Двое попали под поезд на станции Лось
Днём 12 июля возле плат-

формы Лось под электро-
поезд попали два человека. 
Мужчина и женщина нахо-
дились на железнодорож-
ном полотне и почему-то 

не заметили приближаю-
щийся поезд.

— Пострадавшего 47-лет-
него мужчину, жителя Ал-
туфьевского шоссе, госпи-
тализировали с травмами 

различной степени тяже-
сти. 36-летняя женщина, 
жительница Подмосковья, 
погибла на месте, — сооб-
щил «ЗБ» специалист ли-
нейного управления МВД 

России Илья Скачков.
Правоохранительные 

органы устанавливают 
причины и обстоятель-
ства инцидента.

Анна ГОНЧАРОВА 

Сбил велосипедиста 
на улице 

Декабристов
Днём 8 июля водитель 

«Рено» в районе дома 10, 
корп. 1, на улице Декабри-
стов сбил парня, который пе-
ресекал нерегулируемую «зе-
бру» на велосипеде, не спе-
шившись. С травмами голо-
вы, ушибами грудной клетки 
и голени его увезла скорая.

На Верхоянской 
пострадал 
самокатчик

Ночью 10 июля мужчина 
на электросамокате не спра-
вился с управлением на Вер-
хоянской ул., 4, и врезался 
в припаркованный «Фолькс-
ваген». Пострадавшего са-
мокатчика с ушибленной ра-
ной затылка увезла скорая.

Столкнулись 
на Лазоревом 

проезде
Днём 11 июля водитель 

«Киа» при развороте в районе 
дома 1а на Лазоревом проез-
де столкнулся с «Инфинити». В 
аварии пострадала пассажирка 
«Инфинити», её госпитализиро-
вали с закрытой черепно-моз-
говой травмой и сотрясением.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

На ВДНХ пройдёт 
день донора

24 июля с 9.00 до 12.30 у 
павильона «Дом культуры» на 
ВНДХ состоится донорская ак-
ция, организованная Нацио-
нальным фондом развития 
здравоохранения совместно 
с Федеральным медико-биоло-
гическим агентством (ФМБА) 
России.

Как сообщили в пресс-
службе ФМБА, в этот день все 
желающие смогут  сдать кровь 
и вступить в федеральный ре-
гистр доноров костного моз-
га. Для участников подготовят 
чае питие и памятные сувени-
ры, всем донорам подарят би-
леты в музеи на территории 
выставки. А ещё здесь можно 
будет подписать открытку для 
других доноров и пациентов. 

Желающим сдать кровь не-
обходимо иметь при себе па-
спорт и СНИЛС.

Оксана МАСТЮГИНА

Промахнулся 
с мишенью

В одном из телеграм-сооб-
ществ, объединяющих жите-
лей округа, поделились исто-
рией, как в окно дома на Ана-
дырском проезде на днях 
залетела петарда. Хулигана 
задержали. 

Первая мысль — очеред-
ное глупое и опасное развле-
чение подростка. Но авторы 
поста сообщают, что это муж-
чина 34 лет. Свой поступок он 
объяснил тем, что хлопушкой 
надеялся разогнать лаявших 
на улице собак, которые ме-
шали ему отдыхать, но про-
махнулся и запулил снаряд 
в соседнее окно. На прило-
женном снимке видна яркая 
вспышка. К счастью, никто 
не пострадал. Зато наверня-
ка «пиротехник» напугал и пе-
ребудил полдома: по фото по-
нятно, что на дворе поздний 
вечер или ночь. 

Да и что значит «промах-
нулся»? Изначальная цель —  
напугать до смерти, а то и по-
калечить собаку (если она и 
правда там была) — тоже не 
безобидна. А ещё он мог по-
пасть в припозднившегося 
прохожего, повредить чужую 
машину, устроить пожар в му-
сорном контейнере. Думаю, 
промахнулся он уже в тот мо-
мент, когда решил ради сво-
его спокойствия сделать ми-
шенью спокойствие других. 
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Этой осенью на вы-
борах столичного 
градоначальника 
горожане, как и в 

прошлые годы, смогут ис-
полнить свой гражданский 
долг через систему дистан-
ционного электронного го-
лосования. 

Для москвичей — 
привычно 

По мнению политоло-
га  Анастасии Матюсовой, 
применение этой уже при-
вычной москвичам практи-
ки даст возможность про-
голосовать тем гражда-
нам, кто не сможет лично 
прийти на избирательный 
участок. 

— Чем больше техноло-
гия будет применяться, тем 
больше людей проголосу-
ет, — пояснила Анастасия. 

Она отметила, что дистан-
ционное электронное голо-
сование уже доказало свою 
эффективность, в том чис-
ле неоспоримо его влияние 
на высокую явку на выборы. 

Со своей коллегой согласен 
и политолог Олег Матвейчев. 
Он уверен: голосование он-
лайн — надёжный и прозрач-
ный инструмент волеизъявле-
ния, к тому же очень удобный 
для людей. 

— Не нужно никуда хо-
дить. Это современно и аб-
солютно высоконадёжно, 
— уточнил политолог.

Появятся 
новшества 

Он также напомнил, что 
в 2023 году в электронном 
голосовании появятся нов-
шества.

— На участках установят 
специальные терминалы, где 
можно проголосовать. Плюс 
человек не привязан к месту 
прописки, может на любой 
участок зайти и отдать свой 

голос. Тоже очень удобно, 
потому что не все мы дома 
сидим во время голосования, 
— отметил Олег Матвейчев. 

Политолог Пётр Колчин 
подчеркнул,  что появле-
ние терминалов, на которых 
можно будет проголосовать 
электронно, тоже упростит 

процесс, при этом сохранив 
церемониал похода на изби-
рательный участок. 

Кроме того, политолог 
считает, что электронное 
голосование поможет зна-
чительно разгрузить изби-
рательные комиссии при 
подсчёте голосов. 

Немного истории 
Впервые систему дис-

танционного электрон-
ного голосования приме-

нили на выборах депута-
тов Московской город-
ской думы 7-го созыва 
8 сентября 2019 года. Тог-
да в порядке эксперимен-
та отдать свой голос в ре-
жиме онлайн смогли жи-
тели трёх столичных изби-
рательных округов. Явка 

на «электронные» участки 
превысила 92%. 

В этом году, по данным 
Центризбиркома, в единый 
день голосования дистан-
ционный формат волеизъ-
явления будет применён в 
24 регионах России. 

Достаточно 
иметь смартфон 
По мнению политолога 

Павла Буслакова, дистан-
ционное электронное го-

лосование в условиях высо-
кого темпа жизни является 
наиболее удобным вариан-
том для жителей современ-
ного города. 

— Не нужно выходить 
куда-то, можно всё сделать 
через смартфон или другие 
электронные устройства, — 
отметил он. 

По мнению политолога, в 
2023 году на выборах ожи-
дается более высокая явка. 

А по мнению политиче-
ского консультанта Алексея 
Ярошенко, система ДЭГ не 
только удобна для граждан, 
но и надёжно защищена от 
постороннего вмешатель-
ства, что вызывает боль-
ше доверия у избирателей. 

— Человеческий фак-
тор при обычном голосо-
вании нельзя исключать. 
Электронное голосование 
исключает такую возмож-
ность в принципе. Там мно-
го шагов кодировки голоса, 
перекодировки, шифрова-
ния. Поэтому всё будет точ-
но посчитано, — уверен он.

Игорь СИБИРЯКОВ

Виртуальная урна 
для бюллетеней

На избирательных участках 
установят

 специальные терминалы  

На сентябрьских выборах мэра 
можно проголосовать онлайн 

Московская городская избиратель-
ная комиссия зарегистрировала ещё 
четырёх претендентов в качестве кан-
дидатов на должность мэра Москвы 
на предстоящих в столице сентябрь-
ских выборах. 

В ходе заседания комиссии были за-
регистрированы вице-спикеры Госду-
мы Борис Чернышов (ЛДПР) и Вла-
дислав Даванков («Новые люди»), 
председатель Комиссии Мосгордумы 
по науке и промышленности Леонид 

Зюганов (КПРФ) и первый замести-
тель председателя Комитета Госдумы 
по контролю Дмитрий Гусев («Спра-
ведливая Россия — За правду»). Кан-
дидатам выданы соответствующие удо-
стоверения установленного образца.

Сергей Собянин стал первым 
зарегистрированным 

кандидатом
на пост мэра Москвы

Мосгоризбирком зареги-
стрировал Сергея Собянина 
кандидатом на должность 
мэра Москвы на предсто-
ящих в столице в сентябре 
выборах. Соответствующее 
решение было принято в 
ходе заседания Московской 
городской избирательной 
комиссии. Об этом сообщи-
ло Агентство городских но-
востей «Москва». 

— Предлагаю принять 
следующее решение: заре-
гистрировать кандидатом 

на должность мэра Москвы 
Сергея Семёновича Собяни-
на, выдать зарегистрирован-
ному кандидату удостовере-
ние установленного образ-
ца, опубликовать настоящее 
решение в наших официаль-
ных изданиях, — сообщил в 
ходе заседания заместитель 
председателя Московской 
городской избирательной 
комиссии Дмитрий Реут.

Выборы мэра Москвы 
пройдут в столице с 8 по 10 
сентября. 

Открыт штаб общественной 
поддержки кандидата 

в мэры Сергея Собянина

Он будет работать в зда-
нии по адресу: ул. Покров-
ка, 47. По словам секретаря 
Московского городского ре-
гионального отделения пар-
тии «Единая Россия», вице-
спикера Госдумы РФ Петра 
Толстого, задача штаба — 
сплотить все общественные 
силы и движения, всех мо-
сквичей ради общей победы.

— Мы знаем, сколько про-
блем, которые действитель-
но волновали людей, кото-
рые в буквальном смысле  
мешали жить, было реше-
но за эти годы, — отметил 
он во время открытия шта-
ба общественной поддерж-
ки кандидата. 

Пётр Толстой заявил, что 
Сергей Собянин всегда опи-
рается на мнение москви-
чей, поэтому в первую оче-
редь в штабе открыта об-
щественная приёмная для 
работы с инициативами и 
наказами горожан, посколь-
ку именно в диалоге с мо-
сквичами рождаются самые 
нужные для города решения. 

Вице-спикер Госдумы 
РФ отметил, что милли-
оны москвичей ценят до-
стижения мэра по разви-
тию города и готовы под-
держать Сергея Собянина 
на выборах.

По словам Владимира 
Машкова, художествен-
ного руководителя Театра 
Олега Табакова, кандидату-
ру действующего мэра под-
держивают представители 
всех ключевых сфер жиз-
ни Москвы — культуры, 
науки, предприниматель-
ства, образования, медици-
ны и спорта. 

— Я горд, счастлив быть в 
такой команде. Москва для 
меня — это как космодром, 
который развивается и за-
пускает ракеты мечты, зна-
ний, и это подхватывает вся 
страна, — заявил Владимир 
Машков.

Выборы мэра Москвы 
пройдут с 8 по 10 сентября. 
Голосовать смогут все со-
вершеннолетние москвичи.

Олег ДАНИЛОВ

Штаб общественной поддержки кандидата работает по адресу: 
улица Покровка, 47  
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Отдать свой голос можно будет в любом удобном вам месте 
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Мосгоризбирком выдал четырём претендентам 
удостоверения кандидатов на должность мэра Москвы 
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Слишком дорогой 
выключатель

В округе участились случаи навязывания платных услуг электрика
В квартире по 
всему стояку 
холодный поло-

тенцесушитель. Помо-
гите разобраться с про-
блемой.

Марина Ивановна, 
пр. Кадомцева, 15

— Горячее водоснабже-
ние восстановили. Пара-
метры соответствуют нор-
мативам. Полотенцесуши-
тель в квартире житель-
ницы работает в штатном 
режиме, — сообщили в 
управе района Ростокино.

Жительница информа-
цию подтвердила.

В «Жилищнике» объ-
яснили, что провели по-

квартирный обход по сто-
яку. Оказалось, что в вы-
шерасположенной квартире 
проводили ремонт и устано-
вили краны на стояк горя-
чего водоснабжения, из-за 
этого нарушилась цирку-
ляция горячей воды. Соб-
ственников обязали вернуть 
систему в проектное состо-
яние, что и было сделано.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа района Ростокино: 
Будайский пр., 9, тел. 
(495) 602-8590. Эл. почта: 
rosspr@svao.mos.ru.

  ГБУ «Жилищник 
района Ростокино»: 
просп. Мира, 183, тел. 
(499) 187-9986. Эл. почта: 
rostokino@svao.mos.ru

На проезде Кадомцева 
отрегулировали температуру 

полотенцесушителя

На площади 
возле железно-
дорожной 

станции Лосиноостров-
ская стояли торговые 
павильоны. Лет восемь  
назад их демонтирова-
ли, но саму площадь не 
привели в порядок, видна 
торчащая из земли 
плитка. 

Елена, 
Верхоянская ул., 8

Речь идёт о полосе от-
вода железной дороги, 
находящейся на балансе 
ОАО «РЖД». Как выяс-

нилось, в июне этот во-
прос уже обсуждался на 
выездном совещании с 
участием представите-
лей ОАО «РЖД» и пре-
фектуры СВАО. Демон-
таж остатков фундамен-
та торговых павильонов 
и благоустройство тер-
ритории запланированы 
на III квартал этого года.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа района 
Лосиноостровский: 
ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1. Тел. (495) 471-1191. 
Эл. почта: yrlos@mos.ru

Территорию у станции 
Лосиноостровская приведут 
в порядок до конца сентября

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Мосгосстройнадзор выдал 
разрешения на строительство 

33 школ и детсадов
В этом году Мосгос-

стройнадзор выдал раз-
решения на возведение 
304 объектов капиталь-
ного строительства об-
щей площадью свыше 
7 млн кв. метров. Об этом 
на пресс-конференции в 
информационном цен-
тре Правительства Мо-
сквы сообщил председа-
тель Мосгосстройнадзо-
ра Игорь Войстратенко.

— Из выданных в пер-
вом полугодии разреше-
ний 108 предназначены 
для строительства жи-
лой недвижимости общей 
площадью пять миллио-
нов квадратных метров, 
в том числе выданы раз-
решения на возведение 

60 домов по программе ре-
новации. Суммарно в них 
появится более 20 тысяч 
квартир. Это более 55% от 
всего объёма выданных 
за шесть месяцев разре-
шений на строительство 
жилья в Москве, — уточ-
нил он. 

В столице продолжает-
ся активное строительство 
зданий для социальных уч-
реждений. В первом полу-
годии 2023 года застрой-
щики также получили раз-
решения на строительство 
33 школ и детсадов, 10 ме-
дицинских учреждений, 
9 спортивных объектов и 
6 храмовых комплексов.

Евгений 
БАКИН

В Ростокине разобрали незаконный склад
На Сельскохозяйственной ул., вл. 16А, 

по требованию Госинспекции по недви-
жимости разобрали складские построй-
ки площадью около 200 «квадратов». 

— Арендатор участка незакон-

но разместил постройку, поскольку 
участок для строительства не предо-
ставлялся. Кроме того, строение не 
было поставлено на кадастровый и 
технические учёты, — уточнил на-

чальник инспекции Иван Бобров.
Самострой демонтировали, терри-

торию освободили от строительно-
го мусора.

Михаил КОФАНОВ

В 
редакцию поступи-
ло несколько сооб-
щений от жителей 
Алексеевского рай-

она: они стали находить в 
почтовых ящиках странные 
уведомления. В них преду-
преждают, что собственнику 
нужно срочно поменять ав-
томатические выключатели. 
Это устройства, которые на-
ходятся в электрощитке на 
лестничной клетке и обесто-
чивают квартиру, если есть 
риск короткого замыкания. 
Также в объявлениях преду-
преждают, что тянуть с за-
меной не стоит: проводку 
может закоротить в любой 
момент, и тогда заполыха-
ет квартира.

Берут втридорога
Подобных уведомлений 

множество, и все они от 
разных организаций. Но на 
каждом есть логотип компа-
нии и её название, созвучное 
с «Мосэнергосбытом». Тут 
же указан телефон, по ко-
торому можно вызвать ма-
стера в любое удобное вре-
мя. И часто случается, что 
люди, особенно в возрасте, 
сразу же набирают номер.

Пришедший по такому 
вызову мастер, как правило, 
предъявляет удостоверение. 

И хотя корочки оформлены 
солидно, с подписью руково-
дителя и печатью, никакого 
отношения к «Мосэнерго-
сбыту» — организации, кото-
рая занимается подачей элек-
тричества в жилые дома сто-
лицы, — эти люди не имеют.

— За установку автома-
тического выключателя эти 
«специалисты» запрашива-
ют и 5, и 10 тысяч рублей. На 
самом деле такой автомат 
стоит в разы дешевле — око-
ло 500 рублей, — отмечает 
пресс-секретарь АО «Мос-
энергосбыт» Андрей Гусев.

Уговаривают 
на «надёжную» 

модель
Организации, которые 

втюхивают электрообору-
дование по баснословным 
ценам, не редкость. 

— Раньше они предлага-
ли установку электросчётчи-
ков. Но сейчас приборы учёта 
электроэнергии «Мосэнерго-

сбыт» устанавливает и меняет 
бесплатно. Вот дельцы и пере-
ключились на автоматические 
выключатели, ведь их жильцы 
должны менять за свой счёт, — 
отмечает Андрей Гусев.

Бывает, что коммерсанты 
действуют хитрее — сначала 

предлагают поставить недоро-
гой автомат. Но потом начи-
нают убеждать взять более со-
временную и более надёжную 
модель — естественно, с трое-
кратным увеличением цены.

Внимательно 
проверьте 

удостоверение!
Срок службы автоматиче-

ского выключателя состав-
ляет в среднем 12 лет, но за-
висит и от того, насколько 
часто он срабатывает. Со-
стояние прибора можно 
определить по его внешнему 
виду. Если корпус устрой-
ства частично разрушился 
или оплавился, то, скорее 
всего, нужно ставить новый. 
Точно определить состоя-

ние автомата может только 
электролаборатория. Одна-
ко если автоматические вы-
ключатели не меняли более 
12 лет, даже если они визу-
ально в хорошем состоянии, 
их лучше заменить в целях 
профилактики возгорания. 
Работы по замене выполня-
ют сотрудники «Мосэнер-
госбыта», но специалист 
приедет только после обра-
щения жителя в контактный 
центр или клиентский офис 
компании.

— Полный перечень работ 
с демонтажом старого авто-
мата, приобретением ново-
го, его установкой и под-
ключением к сети будет 
стоить порядка 1,5 тысячи 
рублей, — сообщил Ан-
дрей Гусев. — Мастер дол-
жен предъявить удостовере-
ние с корочкой синего цве-
та, на котором будет напи-
сано «АО «Мосэнергосбыт».

Если на удостоверении 
указана другая аббревиатура 
(например, ООО или ПАО), 
значит, это электрик другой 
коммерческой фирмы. 

Михаил КОФАНОВ

 Контакт-центр 
АО «Мосэнергосбыт»: (499) 
550-9550. Клиентский офис: 
Новгородская ул., 25. График 
работы: пн. —  чт. с 8.30 до 
20.00, пт. — до 19.00.

 Рекламу коммерсанты 
часто маскируют 

под официальное уведомление
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Когда-то Северный 
был посёлком для 
работников стан-
ции водоподготов-

ки, в нём проживали лишь 
несколько тысяч человек. 
Сегодня численность на-
селения выросла до 54 ты-
сяч. Как развивается район, 
рассказал Сергей Собянин в 
своём блоге. 

Решили 
транспортный 

вопрос
«Поработать пришлось 

немало. Сначала рекон-
струировали Дмитров-
ское шоссе, включая раз-
вязку на МКАД. Затем за-
пустили МЦД-1, благодаря 
которому интервалы меж-
ду электричками в час пик 
сократились до пяти-семи 
минут», — напомнил мэр 
Москвы.

Реконструировали стан-
ции электричек Новодачная 
и Долгопрудная, построили 
дублёр Дмитровского шоссе 
вдоль Савёловского направ-
ления МЖД и развязку Дми-
тровского и Долгопруднен-
ского шоссе, пустили два но-
вых автобусных маршрута.

«В планах — строитель-
ство дороги, которая свяжет 
бульвар Академика Ландау с 
Дмитровским шоссе», — до-
бавил мэр.

На «салатовой» ветке ме-
тро достраивают станцию 
«Физтех» (непосредствен-
но в Северном), «Лианозо-
во» и «Яхромская» (стан-
ции в направлении цен-
тра города). 

Обновляют 
скверы и парки
Уже привели в порядок 

сквер вдоль 3-й Северной 
линии, парк у ФОКа на этой 
же улице, Хлебниковский 
лесопарк, пруды Большой 
Старомарковский и Забо-
лотье. 

«В этом сезоне продол-
жим благоустройство пар-

ка «Долгие пруды», первый 
этап которого был выпол-
нен в 2018 году. Жителям 
понравятся удобные про-
гулочные маршруты, дет-
ские, спортивные и куль-
турные площадки. Эстрад-
ная зона позволит прово-
дить концерты, творческие 
вечера и другие увлекатель-
ные мероприятия», — сооб-
щил Сергей Собянин.

У станции «Физтех» обу-
строят общественное про-
странство с местами для от-
дыха, настольным теннисом, 
площадкой для выгула со-
бак. На бульваре Академика 
Ландау сделают площадку с 
турниками, а на улице Лёт-
чика Спирина — скейт-парк.

Что построили
За последние годы в Север-

ном построили восемь зданий 
школ и детских садов, детско-

взрослую поликлинику, под-
станцию скорой помощи. На 
Челобитьевском шоссе ра-
ботает офис «Мои докумен-
ты», на Дмитровском — воз-
вели здание, где размести-
лись центр соцобслуживания, 
центр московского долголе-
тия и семейный центр «Ди-
алог».Визитной карточкой 
района стал центр современ-
ного пятиборья. Были откры-
ты два катка с искусственным 

льдом, капитально отремон-
тирован культурный центр 
«Северный». В этом году ве-
дётся капремонт школы ис-
кусств им. В.С.Калинникова 
и библиотеки №65 им. 
М.М.Пришвина. В Север-
ном завершилась программа 
реновации. В неё были вклю-
чены четыре дома, их жиль-
цы получили квартиры в но-
востройках на Долгопрудной 
аллее. 

«В Северном предстоит 
реорганизовать неэффек-

тивно используемую тер-
риторию на пересечении 
Дмитровского и Долгопруд-
ненского шоссе. Сейчас там 
находится объект незавер-
шённого строительства. 
По программе комплекс-
ного развития территорий 
вместо него появятся тех-
нопарк, ФОК, офисы и дру-
гая общественно-деловая за-
стройка», — написал мэр.

Михаил КОФАНОВ

Будет ещё один выезд 
на Дмитровское шоссе

В этом году продолжится 
благоустройство 

парка «Долгие пруды»

Сергей Собянин 
рассказал о развитии 
района Северный

Проектное решение эстрадной зоны в парке «Долгие пруды»
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12-й Московский урба-
нистический форум прой-
дёт с 1 августа по 10 сентября 
на крупнейших площадках 
нашего города: в парке «За-
рядье», Центральном выста-
вочном зале «Манеж», Го-
стином Дворе и олимпий-
ском комплексе «Лужники».

Проекты, 
меняющие город
Более 30 тематических 

пространств форума откро-
ется в Лужниках. По сло-
вам заместителя мэра На-
тальи Сергуниной, они бу-
дут показаны департамента-
ми Правительства Москвы 
и посвящены результатам 
и планам развития города.

— В Лужниках мы пред-
ставим элементы тех круп-
ных инфраструктурных про-

ектов, которые уже сейчас 
меняют облик города, в том 
числе в рамках программы 
мэра «Мой район», — от-
метила Сергунина.

Начать путешествие по фо-
руму можно будет с павильона 
«Куб» Комитета по туризму. 
Уникальная аудио визуальная 
экспозиция и шоу «Почув-
ствуй свой город» расскажут 
о развитии Москвы за по-
следние 12 лет. На площадке 
Департамента культуры вы-
ступят артисты и творческие 
коллективы. В павильоне Де-
партамента информационных 
технологий посетители совер-
шат виртуальную прогулку по 
городу. Для любителей ак-
тивного отдыха Департамент 
спорта откроет экстрим-парк. 
Кроме того, жителей и гостей 
столицы приглашают посе-
тить модное пространство, две 

зоны настольных игр, принять 
участие в городской рыбалке, 
побывать на гастрономиче-
ском фестивале и прокатить-
ся на колесе обозрения высо-
той более 30 метров. 

Помогут 
волонтёры

В проведении Урбанис-
тического форума помогут 

более 3 тысяч волонтёров. 
Набирать и координировать 
их будет ресурсный центр 
«Мосволонтёр». Одно из 
условий — готовность по-
могать не менее пяти дней 
в течение всего форума. Во-
лонтёрские смены в Луж-
никах начнутся с 1 августа, 
в них примут участие око-
ло 1,5 тысячи человек. До-
бровольцам предстоит вы-

ходить в две смены (с 9.30 
до 15.30 и с 15.00 до 21.00) 
и помогать участникам и го-
стям сориентироваться. Они 
также помогут в аккредита-
ции и работе пресс-центра. 
В парке «Зарядье» станут 
работать около 1,7 тысячи 
волонтёров. Они будут ин-
формировать гостей о де-
ловой программе, помогать 
организаторам на площадке, 

аккредитовывать участни-
ков и гостей. Добровольные 
помощники получат эки-
пировку в бело-синем цве-
те. Часы за помощь будут 
проставлены в «Личном ка-
бинете» на сайте «Мосво-
лонтёра». Волонтёров бу-
дут кормить, им предоста-
вят возможность отдохнуть 
в перерыве между сменами.

Игорь  МИНАЕВ

Выставка «Город для каждого» на Урбанфоруме в 2022 году
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СОБЫТИЕ

Мода, игры, фестиваль
На Московском 

урбанистическом форуме 
будет много интересного



ПОМОГИ ДРУГОМУ 9ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    24 (831) июль 2023

Некоммерческая 
о р г а н и з а ц и я 
«Солидарность» 
поддерживает 

мобилизованных бойцов 
из округа. В каждом рай-
оне организован пункт 
сбора, куда неравнодуш-
ные жители могут прине-
сти лекарства, продукты, 
средства личной гигиены, 
обмундирование, снаря-
жение, инструменты. 

— Помощь собираем по 
личным обращениям бой-
цов и по просьбам их род-
ственников, — рассказы-
вает активный участник 
сбора в районе Бибирево 
Александр Аршанский. — 
Некоторые бойцы, когда 
приезжают в отпуск, захо-
дят к нам и благодарят за 
посылки. Сообщают, ка-
ких ещё вещей не хвата-
ет, и мы собираем их пе-
ред новой отправкой гу-
манитарного груза.

За восемь месяцев во-

лонтёры из Бибирева со-
брали и отправили на пе-
редовую больше 70 коро-
бок с продуктами, одеж-
дой и предметами первой 

необходимости. Актив-
но подключаются мест-
ные предприниматели 
— передают бензопилы, 
генераторы. Кроме того, 
жители послали солдатам 
больше 350 писем.

Принести помощь 
можно на ул. Пришви-
на, 12, корп. 2, в будни с 
9.00 до 17.00 (перерыв с 
12.00 до 13.00). По словам 
Александра Аршанского, 
всегда нужны медикамен-
ты для полевой аптечки: 
обезболивающие, анти-

септики, кровоостанав-
ливающие средства, пе-
ревязочные материалы. 
Сюда же можно принести 
письма для наших бойцов.

А на Алтуфьевском ш., 
102б, открыта точка по 
плетению маскировоч-
ных сетей, куда по втор-
никам с 11.00 до 14.00 и по 
четвергам с 16.00 до 19.00 
могут прийти и помочь все 
желающие. Тел. для спра-
вок: 8-985-920-9671.

Оксана МАСТЮГИНА

 Адреса пунктов сбора во 
всех районах СВАО можно 
посмотреть на сайте АНО 
«Солидарность», перейдя 
по QR-коду. Тел. горячей 
линии 8-800-222-6142.

Оказать содействие может каждый

Всегда востребованы 
генераторы 
и бензопилы

Читатели «ЗБ» присоединились 
к волонтёрам из Лианозова

К волонтёрам сообщества 
«Созвездие активных» в Ли-
анозове, которые поддержи-
вают наших бойцов, присо-
единяются новые помощ-
ники. Многие из них узна-
ли, что можно участвовать 
в плетении маскировочных 
сетей на Новгородской ули-
це, из нашей газеты. 

— После публикации зво-
нили до 15 человек в день, 
потом стали приходить. 
Около 20 человек добави-
лись в наш телеграм-чат, — 
рассказали «ЗБ» организа-

торы сообщества Ангели-
на и Степан Александровы. 

Позвонила 80-летняя ба-
бушка из Бибирева и посе-
товала, что очень хочет по-
мочь, но не может приехать 
по состоянию здоровья. 

— Я предложила ей на-
писать письмо солдату, она 
с радостью согласилась. И 
это так её вдохновило, что 
она потом всё же приехала 
— привезла письмо и пере-
дала пожертвование, — по-
делилась Ангелина.

В конце июня волонтёры 

отправили на фронт очеред-
ную партию маскировоч-
ных сетей и другую помощь. 
Бойцы уже передали «Со-
звездию активных» большую 
благодарность.

Если вы готовы стать во-
лонтёром, звоните по тел. 
8-926-300-9631. Перейти в 
телеграм-
канал со-
общества 
можно по 
QR-коду. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА
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В волонтёрском пункте на Алтуфьевском шоссе, 102б, готовят ткань для масксетей
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В Бибиреве собирают нужные вещи 
для бойцов и плетут маскировочные сети

Трёхсотлетний храм в Бутырском 
возвращается к жизни

Управляющий Северо-Восточным 
и Юго-Восточным викариатствами 
архиепископ Егорьевский Матфей 
освятил кресты для храма Пресвятой 
Богородицы в Бутырской Слободе.

Храм был построен в 1684 году как 
полковой храм Бутырского полка. 
Убранство сильно пострадало во вре-
мя войны с Наполеоном, а в советское 
время здесь разместили производ-
ственные цеха, купола были утрачены. 

Сегодня храм возвращается к жиз-
ни. Купола восстановили, внутри зда-
ния идёт реставрация. А на втором 
этаже уже проходят службы.

Галина ПОГОДИНА
Архиепископ Егорьевский Матфей освятил кресты 

для храма Пресвятой Богородицы в Бутырской Слободе
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На мобильный теле-
фон 74-летней жи-
тельницы улицы 
Лётчика Бабушки-

на поступил звонок.
— Вас беспокоят из Цен-

тробанка. На ваше имя 
оформлен кредит на 3 мил-
лиона рублей. Мы проверя-
ем достоверность операции 
и ждём вашего подтвержде-
ния, — сказал мужчина на 
том конце провода.

Устроили целый 
спектакль

Взволнованная пенсио-
нерка ответила, что ника-
ких кредитов не брала. 

— Значит, вы, к сожалению, 
стали жертвой мошенников. 
Они оформили в залог вашу 
квартиру, — продолжил голос 
в трубке. Но поспешил успоко-
ить: ситуацию можно спасти, 
а заодно помочь поймать пре-
ступников. Для этого требова-
лось чётко выполнять его ука-
зания и ни в коем случае ни-
чего никому не рассказывать.

— Мошенники убеди-
ли пенсионерку приехать в 
офис на проспекте Вернад-
ского, где сообщили, что 
единственный способ обе-
зопасить деньги и жилище — 
заключить фиктивный дого-
вор займа на квартиру, — рас-
сказал «ЗБ» прокурор СВАО 
старший советник юстиции 
Николай Батищев. 

Для пенсионерки разыгра-
ли целый спектакль. Арендо-
вали на пару дней офис, наря-
дились в деловые костюмы. А 
вот документы на заём были 
настоящие. Пожилая жен-

щина подписала договор и 
получила 3,5 млн рублей на-
личными, а в залог оставила 
квартиру. С неё взяли распис-
ку о получении денег и сняли 
видео, где пенсионерка это 
подтверждает. 

Решилась 
сообщить родным

— Вскоре женщине со-
общили, что теперь нужно 
перевести деньги на опре-
делённые счета, якобы для 

того чтобы их не похитили 
злоумышленники. На самом 
деле задача была — вернуть 
деньги в преступный обо-
рот и лишить жертву воз-
можности закрыть навязан-
ный кредит, чтобы потом 
получить заложенную не-
движимость, — объяснил 
прокурор.

Женщина успела пе-
ревести 600 тыс. рублей, 
потом всё же рассказала 
об этом родственникам. 

Они уговорили потерпев-
шую обратиться в поли-
цию. Стражи порядка за-
держали двух аферистов 
— 32-летнего москвича и 
уроженца Самарской обла-
сти 34 лет. Выяснилось, что 
аналогичным образом они 
пытались завладеть квар-
тирой ещё одной пожилой 
москвички. 

— К женщинам обраща-
лись по имени-отчеству, при-
водили другие достоверные 
данные о них — мошенни-
ки часто пользуются таки-
ми приёмами, вскрывая базы 
данных, — говорит прокурор 
СВАО Николай Батищев. — 
Поэтому каждый подозри-
тельный звонок следует тща-
тельно проверять. Сами пере-
звоните в отделение банка по 
номеру телефона, указанному 
на официальном сайте, или 
лично сходите в ближайшее 
отделение, расскажите о си-
туации родным. 

Сделки аферистов ан-
нулированы. Прокуратура 
СВАО утвердила обвини-
тельное заключение, дело 
передано в суд. За мошенни-
чество, совершённое груп-
пой лиц в особо крупном 
размере, обвиняемым гро-
зит до 10 лет лишения свобо-
ды. Соучастники в розыске.

Анна ГОНЧАРОВА

Плохая кредитная история
Бабушку из Лосинки застращали придуманным займом 

и чуть не лишили квартиры

В Ростокине 
изъяли наркотики

Охранники остановили 
неадекватного молодого 
человека на входе в про-
дуктовый магазин в ро-
стокинском ТЦ и вызва-
ли полицию. У двадцати-
летнего задержанного в 
карманах нашли 31 свёр-
ток с мефедроном. Нарко-
тики изъяли, обвиняемый 
с учётом позиции Бабуш-
кинской прокуратуры при-
говорён к четырём годам 
колонии общего режима.

Избил женщину 
в Ярославском
В квартире на Ярослав-

ском шоссе хозяйка рас-
пивала спиртное со сво-
им знакомым. Они поссо-
рились, мужчина ударил 
подругу утюгом, затем из-
бил ногами и сбежал. При-
шедшие в гости друзья об-
наружили потерпевшую 
без сознания и вызвали 
полицию. Женщину госпи-
тализировали. А 43-лет-
него ранее судимого зло-
умышленника вскоре за-
держали. Возбуждено уго-
ловное дело.

Украла телефон 
в Бабушкинском
На автобусной останов-

ке «Метро «Бабушкинская» 
девушка незаметно выта-
щила из сумки пассажирки 
телефон стоимостью око-
ло 50 тыс. руб лей. Карман-
ницу задержали с помо-
щью камер видеонаблю-
дения. Она признала вину 
и раскаялась. С учётом по-
зиции Бабушкинской меж-
районной прокуратуры суд 
назначил наказание — два 
года и шесть месяцев ко-
лонии.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

С пожилой женщины взяли 
расписку о получении денег 

и сняли это на видео
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УВД по СВАО стало лучшим в Москве по итогам полугодия
В УВД по СВАО подве-

ли итоги оперативно-слу-
жебной деятельности за 
1-е полугодие 2023 года и 
наметили план работы на 
вторую половину года. Об 
оперативной обстановке 
начальнику УВД по СВАО 
генерал-майору Констан-

тину Строганову доложил 
начальник штаба УВД по 
СВАО ГУ МВД России по 
г. Москве подполковник 
внутренней службы Ки-
рилл Нестеров: 

— В положительной ди-
намике находится рассле-
дование убийств и изнаси-

лований, за истекший пе-
риод их раскрываемость 
составила 100%. Также 
увеличилась  раскрывае-
мость тяжких и особо тяж-
ких преступлений. На 20% 
снизилось количество пра-
вонарушений на улицах и в 
общественных местах.

По его словам, также су-
щественно уменьшилась 
аварийность на дорогах и 
во дворах округа, ведётся 
активная работа по предот-
вращению распростране-
ния наркотиков. В числе 
приоритетных направле-
ний — борьба с дистанци-

онным   мошенничеством. 
УВД по СВАО получило 

высокую оценку деятель-
ности от МВД по г. Москве, 
заняв по итогам полугодия 
1-е место среди окружных 
подразделений. 

Анна 
ГОНЧАРОВА
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Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Школьные экза-
мены позади. 
Многие учеб-
ные заведения 

СВАО могут похвастаться 
выпускниками, набравши-
ми на ЕГЭ 100 баллов. Се-
кретами успеха с «ЗБ» по-
делились несколько ребят 
и их родители. 

Время 
на отдых

Вып уск ница школы 
№1415 в Останкинском рай-
оне Полина Пригода на-
брала 100 баллов по лите-
ратуре. 

— Книги люблю с дет-
ства. У папы большая би-
блиотека, на ночь он чи-
тал мне любимого Гого-
ля «Вечера на хуторе...» и 
истории про Муми-трол-
лей, — говорит девушка. — 
По-настоящему влюбилась 
в литературу в 8-м классе. 
«Капитанскую дочку» пе-
речитывала раза три.  

Полина считает, что при 
подготовке к ЕГЭ ей очень 
помог правильный режим.

— Сразу решила: в буд-
ние дни занимаюсь, выход-
ные — для отдыха. Родите-
ли поддержали. В выходные 
мы часто выбирались куда-
то вместе, — объясняет она.

И добавляет: родители 
никогда не ругали за пло-
хие оценки. Впрочем, их 
было мало. Последний 
раз она получила двойку в 
7-м классе по физике. По-
лина собирается учиться 
на лингвиста. Свободное 
время посвящает музыке: 
поёт, играет на клавишах 
в ансамбле, пишет тексты 
песен. 

Помогла 
театральная 

студия
Высший результат по ли-

тературе и у Максима Ро-
манова из школы №1236 
в Бутырском. Чуть мень-
ше по русскому языку — 
97 баллов. 

— Читать Максим на-
учился в четыре года, «Аз-
бука» с картинками была 
нашей настольной кни-

гой, — рассказала мама 
Татьяна.

Интерес к литературе 
подпитывали занятия в 
театральной студии. Вме-
сте с другими ребятами 
Максим придумывал сце-
нарии, костюмы, любил 
рисовать.

В детстве он мечтал «ра-
ботать супергероем». Те-
перь же выбрал профес-
сию дизайнера. Заявки 
подал в Высшую школу 

экономики, Националь-
ный институт дизайна, 
Университет им. Косы-
гина. Сегодня проходит 
в вузах творческие испы-
тания. 

Свой план 
подготовки

Елизавета Коханова, 
окончившая школу №1415, 
набрала 100 баллов по хи-
мии. Поступает на химфак 
МГУ, и результаты других 
экзаменов этому тоже спо-
собствуют. Например, по 
русскому девушка получи-
ла 97 баллов. 

У Лизы четверо братьев 
и сестёр.

— Все ребята учатся на 
отлично, причём не из-
под палки, — рассказыва-
ет многодетная мама Ольга. 
— В начальной школе Лиза 
очень полюбила математи-
ку, а с появлением химии 
стала серьёзно ею интере-
соваться, определилась с 
профессией.

Елизавета очень ответ-
ственная. Она легко обо-
шлась без репетиторов, со-
ставив план самостоятель-
ных занятий.

— На стене у дочки ка-
лендарик, — продолжает 
мама. — Она очень много 
читала перед экзаменами, 
решала в Интернете зада-
чи из предыдущих ЕГЭ, со-
ветовалась с учителем. По 
дому тоже помогала. Это 
было своеобразной пере-
загрузкой. Высокий резуль-
тат не был самоцелью, но 
успех дочки, конечно, очень 
радует. 

Ольга 
СОКОЛОВА

100 баллов за любимый предмет

Обладательница 
высшей оценки по литературе 

трижды перечитала 
«Капитанскую дочку»

Выпускники школ СВАО поделились секретами успеха на ЕГЭ

Новый мост через Пехорку позволит связать
 юго-восток с севером

Мост через реку Пехорку на Московском 
скоростном диаметре в Некрасовке планиру-
ют открыть в сентябре. Об этом сообщил ру-
ководитель столичного Департамента строи-
тельства Рафик Загрутдинов в ходе пресс-тура, 
организованного информационным центром 
Правительства Москвы.

— Строительная готовность моста — 85%. 
Сейчас ведутся работы по монтажу огражде-
ний и дорожного покрытия, — рассказал он.

Мост через Пехорку — это не единствен-
ный участок диаметра, где работы близятся 
к завершению. Ещё один находится в районе 
станции метро «Лухмановская». Здесь возво-
дят две эстакады: одну — рядом с «Лухманов-
ской», вторую — на пересечении МСД с По-
кровской улицей. Этот участок также откроют 
осенью одновременно с мостом через Пехор-

ку. После их запуска из Некрасовки до САО 
по скоростному диаметру можно будет доехать 
примерно за полчаса. 

Мост через Пехорку соединит МСД и со стро-
ящейся скоростной трассой М-12 «Восток». В 
сентябре планируют открыть её участок между 
Москвой, Владимиром, Нижним Новгородом 
и Арзамасом. А до конца декабря, по инфор-
мации компании «Автодор», должны запустить 
оставшуюся часть магистрали до Казани. Путь 
по М-12 из Москвы до Татарстана займёт в пол-
тора раза меньше времени, чем сейчас по феде-
ральной трассе «Волга». 

Но на этом строительство магистрали не 
закончится. Через Башкирию она дойдёт до 
Екатеринбурга. Участок между Татарстаном и 
Уралом планируют открыть в следующем году.

Роман НЕКРАСОВ 

Фотовыставка «Храму быть: Мо-
сква строит святыни и хранит тра-
диции» открылась на Гоголевском 
бульваре.

 — Её цель — показать, что за 13 лет 
сделано по программе  строительства 
храмов. Эта работа, которая ведёт-
ся полностью за счёт внебюджетных 
средств, на пожертвования, украсила 
наш город. Мы старались показать ар-
хитектурное разнообразие построен-
ных храмов, — сообщил журналистам 
на пресс-подходе, организованном ин-
формационным центром Правитель-
ства Москвы, советник Патриарха всея 
Руси, куратор программы строитель-
ства храмов Владимир Ресин.

Как рассказал и.о. председателя фи-

нансового отдела РПЦ отец Никандр, 
в храмах ведётся большая работа для 
помощи фронту: волонтёры делают 
маскировочные сети, тактические но-
силки, блиндажные свечи. А социаль-
ные службы при церквях активно по-
могают тем, кто в этом нуждается, —   
одиноким матерям, старикам, много-
детным и инвалидам. 

Лётчик-космонавт Елена Серова 
подчеркнула, что духовная составля-
ющая — тот фундамент, который де-
лает нашу страну великой. 

Фотографии снабжены QR-кодами. 
Наведя на них смартфон, можно пе-
ревести пожертвование в конкрет-
ный храм. 

Галина ПОГОДИНА

Открылась фотовыставка 
о новых московских святынях

Выпускница школы №1415 «Останкино» Полина Пригода 
с мамой Ольгой

Максим Романов, окончивший школу №1236, с мамой Татьяной

Елизавета Коханова из школы №1415 «Останкино» 
набрала максимум баллов по химии
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Брейк-данс сегодня снова 
становится популярным. 
Он включает элементы 
акробатики, аэробики, си-

ловых трюков и пластики. Препо-
даватель школы танцев на улице 
Декабристов Андрей Тополев от-
ветил на пять наивных вопросов 
об этой спортивно-танцевальной 
дисциплине.

1 Это танец 
или спорт?

Это спортивный стиль улич-
ных танцев, который возник в 
начале 70-х годов прошлого века 
в одном из районов Нью-Йорка 
— Бронксе. Тогда он назывался 
«брейкинг». Термин придумал 
ямайский диджей Кул Герк от 
слова «брейк» — короткая ин-
тересная партия на барабанах 
или перкуссии. А термин «брейк-
данс» появился в 1981 году, и со 
временем его стали использо-
вать всё чаще. 

Лично я воспринимаю брей-
кинг как танец. Но недавно он 

стал олимпийским видом спорта. 
Первые олимпийские соревнова-
ния пройдут в 2024 году в Париже. 
Думаю, это принесёт новую вол-
ну популярности.

2 «Тяжеловесам» 
не под силу?

Можно быть очень накачанным 
или иметь лишний вес — это не 
проблема. Тренер даст несложный 
тест на базовые движения и оце-
нит, как человек двигается. Сра-
зу станет понятно, что надо раз-
вивать: одним — в первую оче-
редь гибкость, другим — силу и 
выносливость. В любом случае 
систематические занятия помо-
гут похудеть, если есть такое же-
лание. Помеха для танца не физи-
ческое состояние, а психологиче-
ская зажатость.

3 Есть ограничения 
по возрасту?

Нет. Начать заниматься можно 
в любом возрасте, было бы жела-

ние. Есть люди за шестьдесят, у ко-
торых отлично получается. Дети 
могут начать учиться с пяти-семи 
лет, им я даю базовые движения в 
игровой форме. Бывают, конеч-
но, удивительные случаи. При-
шёл заниматься семилетний маль-
чик. Через неделю отправился на 
соревнования и достойно высту-
пил. А другой паренёк лет вось-
ми через месяц не только выучил 
базовые движения, но и мог уже 
грамотно объяснять и показывать 
всё новичкам.

4 Женский брейкинг 
отличается 

от мужского?
Не сильно. Главное — это кон-

троль над своим телом, умение 
поймать ритм и передать настро-
ение через движение. Но у дево-
чек, как правило, больше пла-
стики, гибкости, музыкально-
сти. Они могут добавлять даже 
элементы из художественной 
гимнастики, адаптированные 
под брейк. 

5 Можно научиться 
самому?

Я знаю людей, которые обучи-
лись по видео, смотрели баттлы и 
пытались повторять движения. Но 
в их время просто не было школ. Да 
и я сам не сразу попал к опытно-
му тренеру. В 10 лет впервые уви-
дел брейкинг по телевизору, по-
просил маму найти место, где бы я 
мог заниматься. Она отвела меня в 
клуб, там танцевали взрослые ре-
бята. Я смотрел, старался повто-
рить, они что-то подсказывали, но 
это не было полноценным обуче-
нием. Лучше осваивать брейкинг с 
тренером — быстрее и безопаснее.

Ирина ЛЬВОВА

Раскрутились до медалей

Девочкам 
пригодятся 
элементы 

художественной 
гимнастики

Пять вопросов о брейк-дансе, который признан видом спорта

Преподаватель школы танцев на улице Декабристов Андрей Тополев говорит, что освоить базовые движения дети могут уже в пять-семь лет
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Начинающих 
литераторов 

ждут 
в Бутырском

Каждый вторник в 16.30 
филиал «Гармония» спор-
тивно-досугового центра 
«Кентавр» приглашает в ли-
тературную гостиную. Ве-
дёт встречи Лола Звонарё-
ва — доктор исторических 
наук, секретарь Союза пи-
сателей Москвы, главный 
редактор журнала «Лите-
ратурные знакомства». 

— Если вам больше 10 лет 
и вы мечтаете стать писа-
телем, журналистом,  две-
ри гостиной открыты для 
вас, — говорит заместитель 
директора СДЦ «Кентавр» 
Елена Носкова. — Здесь 
можно показать свои тек-
сты — прозу, поэзию, пуб-
лицистику, получить по-
лезный совет, обсудить 
книги, спектакли. 

Творчество начинающих 
авторов могут опублико-
вать в журналах «Литера-
турные знакомства» или 
«Серебряные сверчки». 

Посещение бесплат-
ное, 6+. Адрес: ул. Мила-
шенкова, 8. 
Справки по 
тел. (495) 639-
5675.

Алексей 
ТУМАНОВ

«КЕНТАВР» 
ПРИГЛАШАЕТ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU



ПЕРСОНА 13ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    24 (831) июль 2023

Любимому многими 
актёру Александру 
Домогарову 12 июля 
исполнилось 60 лет. 

Накануне юбилея народный 
артист России пообщался с 
журналистами.

Возраст в душе 
и по паспорту

— Александр Юрьевич, 
с какими ощущениями 
подходите к юбилею?

— Какие ощущения, когда 
в душе тебе где-то тридцат-
ка, а по паспорту 60? Нор-
мальные люди говорят, что 
нужно подводить какие-то 
итоги, а подводить их со-
вершенно не хочется. И хо-
чется думать, что это ещё 
продолжение пути и перед 
тобой открываются другие 
пространства, другие цели, 
другие дороги, что-то новое. 

— Как планируете от-
мечать?

— Благодарен Театру Рос-
сийской армии, который по-
шёл мне навстречу и в юби-
лейный год взял пьесу «Ма-
скарад» Михаила Лермонтова, 
в которой я играю Арбенина. 
Театр будет праздновать моё 
60-летие этим  спектаклем. 
Низкий поклон руководству 
театра, всем цехам: я вижу, 
с какой самоотдачей все рабо-
тают. Спектакль сложен эмо-
ционально и технически, в те-
атре задействована почти вся 
машинерия. К спектаклю пи-
шется оригинальная музыка 
для симфонического оркестра. 
Что касается моего личного 
творческого отчётного вечера, 
я хотел провести его в июле, 
но если я раньше мог совме-
щать два дела, то сейчас не 
могу. Поэтому решили отло-

жить юбилейный музыкаль-
ный вечер на 26-27 октября. 

Когда начинаешь 
петь сердцем

— В интервью вы упо-
минали, что сомневаетесь 
в своих музыкальных 
возможностях. Почему 
тогда продолжаете этим 
заниматься? 

— Не то что сомнева-
юсь… Есть такое понятие, 
как драматическое пение. 
Для меня вокал Высоцко-
го, Утёсова, Бернеса бо-
лее душевен, он боль-
ше проникает в сердце. 
Когда ты не способен 
правильно извлекать 
звуки, ты начинаешь 
петь сердцем — это пе-
ние-рассказ. Лет, навер-
ное, 20 назад с режиссёром 
Павлом Хомским мы обсуж-
дали перспективы, и он спро-
сил: «Саша, а чего вы хотите?» 
Я сказал, что хочется что-то 
вроде «Тени» Евгения Швар-
ца. Он уехал в другую страну 
к своей дочке и привёз оттуда 
кассету с мюзиклом «Стран-
ная история доктора Джекила 
и мистера Хайда». У нас по-
лучился не мюзикл, а музы-
кально-драматический спек-
такль: драматические сцены 
перемежались вокальными 
партиями. В таком вариан-
те я был способен работать. 
Наш спектакль прошёл при 
аншлагах.

— Вы избирательно 
относитесь к своим 
ролям в кинематографе. 
С чем это связано? 

— Я всю жизнь думал, 
что театр — это любовь с ар-
тистом до гроба. А кино, к 
сожалению, любовь времен-

ная. Пока твоё лицо соответ-
ствует тем образам, которые 
сейчас популярны на кино-
небосклоне, тебя используют. 
А если вдруг ты вылетаешь за 
какие-то там рамки, то ты уже 
не нужен. Тут не смотрят на 
твой опыт, на то, что ты уме-
ешь, — здесь ты должен под-
ходить визуально. Если гово-

рить о том, что мне предла-
гается на данный момент, 

я не вижу возможности 
тратить на это своё вре-
мя. Важно понимать, 
хочешь ли ты убить 
год на плохой ма-
териал, заработать 
денег, но ничего 
в душе у себя не 
оставить. Или бу-
дешь сниматься не в 

очень большой роли 
графа Милорадови-

ча (фильм «Союз спа-
сения. Время гнева». — 

Авт.), но получишь от это-
го гораздо больше эстетиче-
ского удовлетворения.

— Расскажите о съём-
ках последних «Гардема-
ринов».

— Сняты две полные кар-
тины по 1 часу 40 минут, одна 
называется «Мир», другая 
«Война». Я счастливый че-
ловек: мне повезло 30 лет на-
зад встретиться со Светланой 
Сергеевной Дружининой и с 

Анатолием Михайловичем 
Мукасеем — таких оста-
лись единицы, их нужно 

беречь, холить, лелеять и слу-
шать. Какое счастье, что, по-
мимо того что ты общаешься, 
вхож в семью, имеешь воз-
можность с ними работать!  

Сын иногда 
даёт советы

— Вы следите за твор-
ческой жизнью своего 
сына Саши Домогарова, 
за тем, что он снимает?

— Конечно, слежу, пере-
живаю. Но он взрослый па-
рень, он мне уже иногда даёт 
советы. Другое дело, слушаю 
я их или нет. Мы сейчас в со-
вершенно разных професси-
ях, он в чём-то меня не по-
нимает и говорит: «Папа, ты 
рассуждаешь с точки зрения 
артиста, мне неинтересно». 
Иногда я в чём-то его не по-
нимаю. Он снял очень хоро-
шую, добротную работу. Но 
взлететь, господа, не сложно 
— удержаться тяжело! Если 
он выдержит, сможет прой-
ти огонь, воду и медные тру-
бы, как прошёл его папа, то 
молодец. Если он будет вдруг 
прихрамывать, я как отец под-
ставлю руку — это понятно.

— Насколько слова Не-
красова «Поэтом можешь 
ты не быть, но гражданином 
быть обязан» актуальны для 
вас?

— Я много поездил по миру, 
таких людей, как русские, не 
встретил нигде. Я имею в виду 
менталитет, точку зрения на 
жизнь, доброту, открытость. 
Я гражданин своей страны, 
люблю свою страну и никогда 
её не покину. Здесь мои кор-
ни, могилы моих родителей. 
Не зря говорят: «Где родил-
ся, там и пригодился».

Ирина КОЛПАКОВА

Александр Домогаров:
В новых «Гардемаринах» — две большие серии
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Александр Домогаров с сыном Сашей — 
актёром, сценаристом и режиссёром
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от актёра Дмитрия Павленко

КУЛЬТСОВЕТ

Тем, кто соскучился по хо-
рошему серьёзному кино, со-
ветую посмотреть картину Ан-
дрея Кончаловского «Грех» о 
жизни гениального скульпто-
ра Микеланджело Буонарро-
ти. На меня она произвела 
сильное впечатление. Кстати, 
изначально фильм планиро-
вали назвать «Монстр»: имен-
но так называли огромный 
кусок белоснежного мрамо-
ра, который вдохновлял Ми-

келанджело. Чтобы спустить 
мрамор со скал, установили 
специальную систему, но про-
изошло несчастье: под кам-
нем погиб человек. Грех ли 
это, что ради искусства гиб-
нет человек? Кончаловский 
своим фильмом предлагает 
поразмышлять, что двигало 
художником, создавшим уди-
вительные произведения, ко-
торые продолжают восхищать 
человечество.

Посмотрите картину Андрея 
Кончаловского «Грех» 
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На улице Константи-
нова есть необыч-
ный музей — «Царь-
макет». Здесь можно 

увидеть западную часть Рос-
сии — от Астрахани до Кали-
нинграда в миниатюре. При-
чём транспорт и фигурки лю-
дей и животных движутся! И 
всё это сопровождают щебет 
птиц, объявления о прибыва-
ющих поездах и их гудки на 
крошечных вокзалах, сире-
ны машин скорой помощи и 
пожарных…

Гитара 
Элвиса Пресли

Макет выполнен в масшта-
бе 1:87 и занимает 400 кв. ме-
тров. На нём можно увидеть 
больше 25 городов и дере-
вень. Создатели не гнались 
за географической точно-
стью. Иными словами, ма-
кет не повторяет карту. По-
сетитель переходит от одно-
го федерального округа к дру-
гому по вьющейся дорожке. 
Причём некоторые города на-
ходятся над головой. А, к при-
меру, Астрахань можно уви-
деть сквозь прозрачный пол.

Начинается экспозиция 
со Пскова. По рельсам едут 
поезда, по дорогам — авто-
мобили, причём приторма-
живают на светофорах.

— Все машинки у нас с соб-
ственным «электронным моз-
гом» и с рядом датчиков, кото-
рые обеспечивают соблюде-
ние правил дорожного движе-
ния. Светофор тоже снабжён 
чипом, который обменивает-
ся сигналами с автомобилем, 
и тот реагирует на изменение 
света, — поясняет механик-ки-
нематик музея Дмитрий Мерз-
ляков. — Бывают небольшие 
сбои и аварии, как и в реаль-

ной жизни. Однажды упал с 
макета автомобиль, в который 
мы посадили фигурку Элви-
са Пресли. У гитары короля 
рок-н-ролла откололся гриф. 
Я сразу его приклеил, а в жур-
нале написал: «Починил гита-
ру Элвиса Пресли».

Королёв с красным 
телефоном

Направляюсь к москов-
ской части. Кремль, Садо-
вое кольцо, Москва-Сити. 

А вот и СВАО: монорельс, 
главный круглый вестибюль 
метро «ВДНХ», «Рабочий и 
колхозница», арка и павильо-
ны ВДНХ, фонтаны «Дружба 
народов» и «Золотой колос». 
А ещё Останкинская башня, у 
которой дочери Гагарина да-
рят академику Королёву крас-
ный телефон. К сожалению, 
башня не помес тилась на ма-
кете целиком: слишком вы-
сокая, но тюльпано образная 
основа и её «стебель» отобра-
жены в точности.

Есть тут и дома разных эпох: 
сталинки, хрущёвки, панель-
ки… С наступлением ночи 
(смена времени суток происхо-
дит каждые несколько минут) 
зажигаются окна. Заглянув в 
них, можно увидеть интерьеры 
квартир и живущих там людей.

— Помню, гостья долго рас-
сматривала один из старых до-
мов. Оказывается, именно в 
таком когда-то жила её бабуш-
ка, — улыбается Мерзляков.

На макете нашлось ме-
сто для миниатюры рок-
фестиваля «Нашествие». Вы-
ступающий на сцене гитарист 
водит рукой по грифу гита-
ры, ударник бьёт палочками 
по барабану. А среди зрите-
лей — капитан Джек Воро-
бей, Дарт Вейдер с верными 
штурмовиками и даже при-
шельцы, собирающие день-
ги на билет до Марса.

Будет 
и восточная часть

Много интересного на 
всех частях макета. Так, в 

Нижнем Новгороде горя-
щий дом тушат пожарные. А 
рядом с миниатюрным Суз-
далем озеро, по которому 
плавают лодочки.

Как рассказал Дмитрий 
Мерзляков, в будущем в му-
зее воссоздадут и восточную 
часть страны. Там будет ку-
сочек Камчатки с Тихим оке-
аном. В него зальют не ме-
нее 6 тонн настоящей воды, 
здесь будут лавировать кораб-
ли. Будет и космодром «Вос-
точный»...

Мария ГОРБУНОВА

 Адрес: ул. Константинова, 11а 
(вход с торца здания). Полный 
билет — 750 рублей, для детей 
до 14 лет — 500 рублей, 0+. Есть 
льготы. Подробнее на сайте 
tsar-maket.ru.

Машинки едут, поезда гудят…
Царь-макет нашей страны в Алексеевском завораживает живым реализмом

Мультфильмы 
в Марьиной роще

20 июля 
в 19.30 в Ев-
рейском му-
зее и центре 
толерантности (ул. Образ-
цова, 11, стр. 1а) можно 
познакомиться со Сверд-
ловской школой анимации. 
Опытные режиссёры рас-
скажут об уральских ма-
стерах и представят шесть 
мультфильмов. Посеще-
ние бесплатное, 16+. Ре-
гистрация на сайте музея. 

В Бабушкинском 
парке станцуют 

кадриль
23 июля с 13.00 до 

15.00 в Бабушкинском 
парке (ул. Менжинского, 
6, стр. 3) на деревянной 
танцевальной площад-
ке (в дождь — на сцене 
зелёного театра) можно 
поучаствовать в истори-
ческих танцах. Участни-
кам предложат исполнить 
вальс, кадриль, мазурку, 
богемскую польку. Вход 
свободный, 0+.

О чём думают 
кошки, объяснят 
в Останкинском

25 июля 
в 19.00 в 
павильоне 
«Рабочий 
и колхозница» (просп. 
Мира, 123б) состоит-
ся бесплатная лекция 
«О чём думает моя кош-
ка?», 12+. Любопытные 
факты расскажет веду-
щий научный сотрудник 
лаборатории психофизио-
логии им. В.Б.Швыркова 
Института психологии 
РАН Ольга Сварник. 
Регистрация на сайте 
znanie.vdnh.ru.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

В пойме Чермянки пройдёт 
рок-концерт

23 июля в 19.00-21.00 
в парке «Яуза» в рамках 
«МУЗсезона» Алексея Ша-
пошникова пройдёт рок-
концерт. На сцене в пойме 
Чермянки (Юрловский пр., 
8) выступит легенда отече-
ственной рок-музыки, быв-
ший вокалист групп «Авто-
граф» и «Ария» Артур Бер-
кут. Вместе со своим му-
зыкальным коллективом 
«Артур Беркут» он исполнит 
старые хиты и новые песни.

— Фестиваль «МУЗсезон» 
— уникальный музыкальный 
проект на природе с участием 

ведущих творческих коллек-
тивов. Это наш совместный 
проект с префектурой СВАО 
и парком «Яуза», — расска-
зывает председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошни-
ков. — В прошлом году всё 
лето и осень москвичи на-
слаждались шедеврами ми-
ровой классики и современ-
ной музыки. В этом году мы 
продолжаем наш музыкаль-
ный марафон. Концерты под 
открытым небом становятся 
традицией, визитной карточ-
кой парка.

Александр ЛУЗАНОВ

Конники со всего мира выступят на ВДНХ
Международные соревнова-

ния по тентпеггингу — дисци-
плине конного спорта, вклю-
чающей в себя приёмы владе-
ния пикой, саблей и другим 
оружием, пройдут в Центре 
национальных конных тра-
диций ВДНХ с 21 по 23 июля. 
Дисциплина сначала была по-
пулярна в Азии, затем распро-
странилась по Европе. И ко-
нечно, элементы тентпеггин-
га есть в казачьей джигитовке.

— Такие соревнования 
пройдут в Москве впервые, 
— рассказали в пресс-службе 
ВДНХ. — На выводном кру-
ге выступят спортсмены из 
России, Белоруссии, Индии, 

Ирана, Казахстана, Катара, 
Кувейта, Пакистана и Сирии. 
Им надо будет, например, по-
разить пикой мишени (пеги), 
установленные на земле, и на 
скаку на высокой скорости 
продемонстрировать искус-
ство рубки. Также всадники 
продемонстрируют нацио-
нальные костюмы, которые 
носили кавалеристы.  

Ярким финалом станут 
показательные выступления 
всадников Кремлёвской шко-
лы верховой езды.

Алексей ТУМАНОВ

 Вход на трибуны свободный, 
6+. На выводном круге покажут мастерство владения пикой и саблей

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 В
ДН

Х
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Тутси
Сообразительная, признаёт 

авторитет человека, к другим 
собакам лояльна. Любит дли-
тельные прогулки и купание в 
речке. Ей 11 лет, рост в холке 
50 см. Привита, стерилизована.

 Опекун: 8-916-966-9401, Оль-
га.
Приют «Красная сосна»: ул. Крас-
ная Сосна, 30

Павлик
Общительный кот 3-4 лет. По-

баивается незнакомцев, но, ос-
воившись, быстро привыкает к 
человеку. У него кошачий имму-
нодефицит — для людей и собак 
это не опасно, но вот других котов у нового хозяина быть 
не должно. Привит и стерилизован.

 Опекуны: 8-910-451-7018, Елена; 8-905-757-4166, 
Мария Львовна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Стейси 
Ласковая добрая соба-

ка 1,5-2 лет. Предпочитает 
активные прогулки, друже-
любна с сородичами. Здо-
рова, привита, стерилизова-
на, имеет ветпаспорт. Рост 
в холке 40 см. Отдают по до-
говору ответственного со-
держания с ненавязчивым 
отслеживанием судьбы.

 Опекун: 8-910-451-
3757, Александра.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-
25

ВАШЕ МНЕНИЕ

В парках продолжают работу павильоны «Здоровая 
Москва». В нашем округе бесплатно пройти диагностику 
можно в парках «Лианозовский», «Отрадное», при усадьбе 
Останкино, в сквере по Олонецкому проезду и на ВДНХ.

Наш следующий вопрос: 

А вы планируете посетить 
«Здоровую Москву»?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Дело в балансе света и тени
Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Уже! Это удобный способ проверить здоровье.
  Собираюсь в ближайшее время. 
  Нет, мне привычнее сходить в поликлинику. 

В редакцию нередко поступают жалобы на 
чересчур пышную крону деревьев, которая не 
даёт солнечному свету попадать в квартиру. На 
прошлой неделе мы спросили читателей, как об-
стоят дела рядом с их домом: мешают ли жи-
телям ветвистые деревья под окном или нет. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» приняли более 200 человек. Ин-
тересно, что между двумя вариантами голо-
са разделились поровну: 28% сообщили, что 
из-за тени от деревьев даже днём приходит-
ся включать в квартире свет, и столько же 

респондентов ответили, что в их окна ветки 
не перекрывают доступ солнечного света. А 
большинство опрошенных, 44%, признались, 
что, наоборот, рады тенистым растениям воз-
ле дома, защищающим от слепящего солнца.

Тем не менее если дерево разветвилось 
так, что закрывает вам солнечный свет, по-
просите коммунальные службы района про-
вести санитарную обрезку. Аккуратно и гра-
мотно. И растению не повредит, и жителям 
станет комфортнее. 

Ксения ФИРСОВА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Воспитывает котёнка:
— Масик, смотри, какой у 

тебя домик хороший, какая у 
тебя жизнь замечательная, а 
ты её тратишь на бешенство.

— Бабушка, а где мама?
— Уже на работу ушла.
— Я ей сколько раз гово-

рила, чтобы, пока меня не 
поцелует, никуда не ходила.

Восхищается запахом ма-
миных духов:

— Мам, твои духи меня рас-
квасили!

Бабушка читает Кире сказку:
— Машенька пошла в лес 

и заблудилась…
— Как это: заблудилась?
— Ну, не знает, куда идти, 

где дом, мама.

— У неё что, не было мо-
бильного телефона?

Услышала, что моль ест 
шерсть, и говорит:

— Хорошо, что у нас моли 
нет, а то котик был бы лысым.  

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Детектив. Род. 
Растение. Маркер. Купюра. Со-
рванец. Лаваш. Галета. Пожар. 
Мир. Пассаж. Бокс. Гоби. Агат. 
Старт. Рабство.

По вертикали: Апокалипсис. 
Повестка. Шпагат. Карабас. Ожог. 
Бар. Маргарита. Ветка. Вар. Риал. 
Рынок. Немо. Еретик. Днепр. Цар-
ство. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

«Твои духи меня 
расквасили!» 
Кира, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД
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Лучший библиотекарь Москвы 
работает в Ростокине

Заведующая библиоте-
кой №55 (просп. Мира, 
198, корп. 2) 28-летняя 
Анна Маркина победи-
ла в городском конкурсе 
«Московские мастера». 
На звание лучшего би-
блиотекаря претендова-
ли 35 специалистов. По-
беду Анне принёс ориги-
нальный проект.

— В 2026 году мы будем 
отмечать 225-летие со 
дня рождения Владими-
ра Ивановича Даля. Ему 
я посвятила проект «Что 
ты сказал?». Он связыва-
ет наследие этого вели-
кого писателя и лексико-
графа с нашим вре-
менем. Например, 
при участии чита-
телей хочу создать 
чат-бот, который 
будет замен ять 
современные сло-
ва понятиями из 
знаменитого тол-
кового словаря 
Даля, — расска-
зала Анна. 

Работат ь в 
б и б л и о т е к у 
её пригласили 
семь лет назад, 
когда она учи-
лась на 5-м курсе 
МПГУ. Главным 
в работе современ-
ного библиотекаря 

Анна считает индивиду-
альный подход к каждо-
му читателю. 

— Мы культурные уни-
версалы: помимо работы 
с книжным фондом, про-
водим интересные акции, 

ведём соцсети, помогаем 
людям сориентировать-
ся в постоянно меняю-
щемся потоке информа-
ции, — объяснила побе-
дительница. 

Свободное время Анна 
Маркина старается уде-
лять спорту, любит пешие 
прогулки. 

— За зиму вяжу пару ва-
режек и, конечно, много 
читаю, — поделилась она.

Ольга 
СОКОЛОВА

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенд жере Телеграм. 

Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, только что на-
писанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/zb_svao.
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Анна Маркина представила 
проект, посвящённый Далю


